



**JEAN PIERRE WYSSENBACH**

# Autobiblioteca

## El trabajo durante el curso

Seguimos buscando caminos para mejorar la educación en los barrios.

Realizamos dos talleres de juegos instructivos con los maestros. Varios salones de clase repitieron el correo matemático, envían problemas a otras escuelas.

Este año en La Vega hemos batido varios récords: en 25 escuelas han funcionado 163 clubes de matemáticas, es decir, salones en los que el maestro asignaba semanalmente 20 problemas, que se corregían por co-evaluación.

Hemos revisado más de un millón ochocientos mil problemas.

En varias escuelas un maestro coordinador recogía y reportaba semanalmente los resultados. Informábamos quincenalmente a cada escuela de la marcha del trabajo.

## Las olimpiadas

El 8 de junio realizamos las VII Olimpiadas de matemáticas de 1º a 4º grado. Participaron los 10 salones más trabajadores de cada grado, más otros once, que habían superado la barrera de los mil puntos con su trabajo. Participaron más de 1.270 alumnos.

El 26 de junio realizamos las XII Olimpiadas de castellano y matemáticas de 5º y 6º grado. Asistieron 1.452 alumnos, de las 26 escuelas. Es de agradecer el apoyo de todos los directores y de tantos maestros y maestras. Batimos el récord de asistencia, con 1.452 alumnos. Vinieron 140 amigos para ayudarnos en la organización y corrección de la prueba: nunca habíamos tenido tantos.

Se batieron once récords, por salones de quinto y sexto grado y por escuelas. Hubo una escuela que subió en más de 6 puntos su porcentaje de clasificados,

es decir, de alumnos que superaron la barrera olímpica de 14 puntos sobre 20. Hubo un salón que subió el récord de La Vega de 5º grado de 41% a 58% de clasificados.

El número total de clasificados fue siete veces superior a cuando empezamos hace 11 años. Pero no estamos satisfechos, porque el año pasado habían clasificado más. En matemáticas clasificaron 4 veces más que en castellano.

## El próximo curso

El próximo curso tenemos que volver a los clubes de castellano. Poesías u otras lecturas que el maestro dicta y les da una semana para, diccionario en mano, corregirlas. Luego se corrigen por co-evaluación en el aula.

El mejor club de castellano es la lectura. El salón que batió el récord de 5º grado de La Vega nos regaló una "autobiblioteca", una biblioteca hecha por ellos mismos. Cada alumno elabora un cuento y lo ilustra con dibujos propios o recortes. Le pone unas carátulas con cajas de cartón. Salen los libros más baratos del mundo. A los pobres no les alcanza la plata para la comida, mucho menos para libros. Pero con el sistema de "autobiblioteca", los salones pueden intercambiar libros hechos por los alumnos.

Además, tendremos que hacer exámenes mensualmente, para acostumbrar a los alumnos a no ponerse nerviosos por la prueba, sino a estar serenos, para poder demostrar todo lo que han aprendido.